La legge 154/2001 in tema di
"Misure contro la violenza nelle relazioni familiari:
cosa e cambiato nel nostro Paese dopo la sua en&rat vigore?

Susanna Vezzadini®

Riassunto

La violenza domestica € un reato: tuttavia, anoggi, esso & scarsamente denunciato e il “numenar@se sicurament
molto elevato.

Nel marzo 2001 il Parlamento italiano ha varatte¢mge n. 154 recante “Misure contro la violenzdenedlazioni familiari”,
ritenuta da subito un “atto normativo contro ilatio della paura” in considerazione delle numerpggscrizioni ivi
contenute e volte ad impedire all'aggressore ltera&zione della condotta dannosa. Sulla scortaudstg osservazio
preliminari, a sei anni dall'entrata in vigore @delhorma pare opportuno cercare di evidenziare cpigatio i mutamen
prodotti da questa norma.

Résumeé
La violence intrafamiliale est un délit. Les étudéslisées a I'échelle internationale, tout comeseétudes nationales, ¢

ouvert une bréche sur cette réalité dont la graestédéconcertante. Cependant le Parlement italiapprouvé en avri

2001, la loi relative aux "Mesures contre la viderdans la famille", affirmant ainsi sa volontérdpondre concréteme
au probléme de la violence domestique en ltali¢teGei, présentée par les Iégislateurs comme amele "d'acte normat
contre le chantage de la peur”, contient une skriprovisions destinées & empécher a l'offenseuéitirer son crime
introduisant des instruments procéduraux contrealess intrafamiliaux. Face a de telles innovatiohsst d'autant plu
utile de continuer a se demander ce qui a chandfalen six ans aprés I'entrée en viguer de la loi

Abstract

Domestic violence is a crime. All international amational studies on this subject have contribtibedncovering part of i
shedding light on a very serious and dramatictyedtor that reason, in April 2001, the Italian IRament passed the law
154 concerning “Measures against domestic violenttetefore affirming in by this act its will togpond to the problen
The law, which is considered an example of a “ndiveaact against the blackmail of fear”, consistamseries of guid
lines to prevent the offender from repeating thener In view of this, it is essential to find owtday what has actual
changed in Italy six years after its coming intocéa
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* Dottore di ricerca in Criminologia, Sociologia ldetlevianza, Vittimologia e Sicurezza sociale,ndéa#ore confermato
presso la Facolta di Scienze Politiche “RobertdfiRutli Forli — Universita di Bologna.
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